

# CORREO DE MALLORCA

## PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO  
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XI

PALMA DE MALLORCA  
Martes 27 de Julio de 1920

Núm. 5.445

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACION)

### Reparando una omisión

Hace algún tiempo llegaron a mis manos los libros que acababan de publicar dos insignes escritores católicos, don Adolfo de Sandoval y don Cristóbal Botella. La Prensa de Madrid, al menos una parte de ella, les dió, más o menos extensas—«menos», comúnmente—notas bibliográficas, y en la intimidad de las conversaciones entre literatos y periodistas de nuestro campo se hizo de entrambas publicaciones, por lo general, el debido elogio. Digo por lo general, porque nunca faltan envidias—o sease impotencias—que se embrocen y disfracen para dejar caer la especie mortificante, denostadora y corrosiva...

Adolfo de Sandoval es un escritor igneo. Sus párrafos brillan y calientan como llamas. Su estilo tiene la majestad y la pompa de la vegetación del trópico. El corazón de este hombre está como dorado a fuego en el Serafín de Asís, y sus ideas son saetas que hieren, o brasas que enardecen a los corazones fríos.

Cristóbal Botella es un periodista formidable. Esgrime la pluma con la destreza con que el más bizarro y hábil capitán esgrimiría la espada. Su prosa tiene reflejos acerados y limpidez de cielo estival. No hay en ella perifoneos ni afeites puramente retóricos; lo que no quiere decir que estén ausentes de ella la Retórica y la Poética. Es muy sencilla, y, por lo mismo, muy elegante. Botella es un literato de mucha enjundia.

Sandoval y Botella son dos francos, nobilísimos y enardecidos confesores de la fe de Cristo. Pertenecen uno y otro a la más clara estirpe española: católicos a machamartillo, tienen alma de apóstoles y de conquistadores. Y por eso y para eso escriben.

¿Has oído hablar, lector, de «La gran reveladora», de Sandoval, y de las «Novelas ejemplares», de Botella? Es probable que no, porque algunos, quizás el mayor número de los periódicos católicos, nada han dicho acerca de ellas. Pues bien; si queréis sentir el amor cristiano, la belleza cristiana, la ternura cristiana; si queréis gozar con el espectáculo que ofrecen las almas llenas de esa fe, que siendo ciega, sube humillándose, ya que, si en casos es vencida por la opresión, alcanza el triunfo, la glorificación del martirio; si queréis todo eso, yo os aconsejo que adquiráis y leáis «La gran reveladora» y «Las novelas ejemplares»; la lectura de estos bellos libros os dejará impresión inefable en el alma.

Y permitidme que, con motivo de la injusta, aunque, sin duda, involuntaria e inconsciente omisión de que han sido objeto estos eximios escritores, añada unas líneas.

No quiero, y, por consiguiente, no pido a los periódicos católicos que derrochen los adjetivos en honor de los publicistas de su escuela; lo que sí deseo y les pido es que no les hagan víctimas del silencio. No tengo que esforzarme para reconocer los méritos literarios y los deméritos ideales de muchos escritores adversarios nuestros; pero sé que en los días de las dificultades y de las incertidumbres, sus colegas les allanarán y sembrarán de flores los caminos. Por los de casa, solemos hacer los católicos bien poca cosa, salvo que procedan de la ajena, y después de haber espigado en ésta, traten, con buen fin, de recoger la cosecha de aquélla. Entonces todos cooperamos a la recolección. Pudiera citar casos concretos de campañas de muchos años, que al cabo han triunfado, y en la hora de la victoria apenas si hubo un recuerdo para quienes con su continuo batallar la prepararon, mientras se prodigaron alabanzas sin tasa a los que entraron en la ciudad que los viejos y perseverantes soldados de la buena Prensa y de la buena causa habían moralmente conquistado y rendido.

Lo cual me lleva a esta conclusión: a la de que es menester que los católicos tengan el sentimiento de la verdadera, de la profunda estimación a sus escritores, y que esa estimación se traduzca en estímulos morales y materiales para los que dan a la Iglesia y a la Patria lo que más vale en el hombre, que es su reflexión, el fruto sazonado de su espíritu, muchas veces sin reparar en sacrificios;

algunas desdendiendo coronas de oro y ciñendo corona de espinas...

Miguel Peñañor

Madrid, Julio de 1920.

### La catedral de Westminster

En la Catedral católica de Westminster acaban de ser celebrados, además de su fiesta titular, dos aniversarios gloriosos. Uno es el vigésimoquinto de la colocación de la primera piedra del edificio por el cardenal Logue, arzobispo de Armagh, y el difunto cardenal Wanghan. El segundo ha sido el décimo de la consagración por el cardenal Bourne, con presencia del Legado del Papa, cardenal Vanutelli; era el primer legado pontificio que pisó el territorio de Inglaterra, después del cardenal Polo, que fué a absolver al Reino del pecado del cisma cometido reinando Enrique VIII, y fué recibido en tal concepto por la hija del tirano, a la sazón reinante, María Tudor, mujer de Felipe II de España.

Las fiestas de la consagración fueron espléndidas. Algunos han escrito que no las ha habido semejantes en Inglaterra durante los últimos mil años. Hubo la particularidad de celebrarse la sagrada liturgia católica con rito diferente cada día de la octava; prelados de los diferentes ritos ofrecieron el santo sacrificio de la misa cada uno por su rito.

Esta Catedral católica de Westminster es el mayor templo construido en las islas Británicas después de la Reforma. Como en los países católicos, y muy especialmente en nuestra España, hay coro diario, con misa conventual cantada, a que asiste el Colegio de capellanes. Es la sola Catedral británica donde así sucede; las demás están canónicamente dispensadas de ello, porque la escasez de clero no lo permite.

En la cripta de la Catedral de Westminster están enterrados el cardenal Wiseman, nuestro compatriota (nació en Sevilla), insigne autor de *Fabiola*, y el cardenal Vanghan, que fueron arzobispos de aquella archidiócesis, la primera de Inglaterra.

### La carestía del tejido

Sobre este asunto dice un diario: «Desde que estalló la guerra, los precios que los tejidos han alcanzado en España son escandalosos, rebasa el cerco de cuanto puede soportar la paciencia de un pueblo sufrido».

Aquellas piezas de algodón—con sus 20 metros de tiro—, tan adaptables para la clase modesta, que se vendieron a 9 y 12 pesetas, se han elevado a 70.

Las sábanas para cama de matrimonio, cuyos precios corrientes fueron de 25 y 35 pesetas, oscilan hoy entre 125 y 150 pesetas.

La pañería corriente de Sabadell y Tarrasa se expendía hace pocos años entre ocho y 12 pesetas; hoy el corte de traje regular cuesta 60.

La manta de lana de Palma o Palencia de 15 pesetas, no se vende hoy ni en 55.

¿A qué continuar? He aquí unas cuentas un tanto galanas en favor de los fabricantes y acaparadores:

Pesada una pieza de género blanco, un corte de traje, una manta de lana: calculando con largueza el coste de la materia prima, gastos del blanqueo, apresto, tejido y tinte, resulta que el fabricante, acaparador o almacenista deben obtener una utilidad media de un «doscientos por ciento» del valor que la mercancía representa.

Una pieza de algodón blanco de 2,10 metros de ancho arroja un peso de cinco kilos. La materia prima, el eje—digámoslo así—, son esos cinco kilos de algodón, que en el mercado algodonero y adquirido en grandes partidas, no vale ni 55 pesetas.

Los 16 metros de tiro de esas telas pueden ser tejidos en poco más de una hora.

¿Qué coste puede representar el trabajo del obrero en una hora? Vamos a ponerle cinco pesetas, hasta 10—o sean 80 de jornal diario—, «que es jornal»; pongamos otro disparate: por blanqueo y apresto, otras 10 pesetas, y resultará con estas cuentas del Gran Capitán que su valor efectivo oscila sobre 55 pesetas.

Pues estos géneros, tan necesarios en todas las clases sociales, se venden hoy

a «120 y 150 pesetas». Es decir, que la modesta sábana de pésima fabricación cuesta hoy «cinco duros!»

Si esto no fuera exacto, ¿cómo se explican ustedes las grandes utilidades que fabricantes y almacenistas han obtenido durante la guerra y después de ésta?

Cierto es que los jornales se han elevado; pero, ¿y los precios?

De continuar así, trabajoso va a ser para muchos adquirir una sábana o una camisa.

### Propaganda socialista agraria

Una excelente revista francesa publica una interesante información sobre la propaganda socialista agraria, que revela una evolución de la C. G. T. en su propaganda.

«En adelante—dice la citada revista— la C. G. T. va a tener su programa agrario, su propaganda rural y sus federaciones agrícolas, y sería imprudente no preocuparse de este movimiento revolucionario entre los campesinos».

Es indudable que en Francia se halla la propiedad muy repartida entre las masas rurales. Nuestro campesino, trabajador y económico, rechaza el bolcheviquismo. Sólo tiene un deseo: adquirir terrenos y redondear su propiedad. Tiene, por lo tanto, el alma de un propietario anticoleccionista.

Todas estas causas—añade después de algunas consideraciones sobre el mismo punto—hacen felizmente difícil la propaganda de la C. G. T., porque choca con el interés de numerosos propietarios. Las últimas elecciones legislativas han confirmado esta oposición del labriego francés al socialismo.

No hay que olvidar, sin embargo, que hay en los campos 1.517.685 jornaleros

## Sección informativa

### Vida deportiva

Football.—El Concurso de verano

La Real Sociedad «Alfonso XIII» ha publicado las bases para el Concurso de verano. Hélas aquí:

*Primera.*—La Real Sociedad «Alfonso XIII» de foot-ball organiza un Concurso entre equipos de segunda categoría, que dará comienzo en el próximo mes de Agosto.

*Segunda.*—Para concurrir al mismo ha de suscribirse el «team» concursante, en cualquiera de los días del mes, hasta el 25, a las 8 de la noche.

*Tercera.*—Se precisa como condición indispensable pertenecer o utilizar legítimamente el nombre de alguna Sociedad constituida, agrupación, taller, colegio o entidad de cualquier naturaleza, pero que ofrezca garantía de seriedad en su existencia y vida de relación.

*Cuarta.*—El oficio de suscripción, vendrá firmado por el Presidente, Director o Jefe de la entidad, y acompañará relación de quince nombres y apellidos correspondientes a los jugadores, y señalamiento del nombrado Capitán y del que haya de actuar como Delegado, el cual no ha de ser jugador activo.

Cada entidad no podrá presentar más que un equipo.

También se indicará, en el oficio, los colores elegidos para uniforme.

*Quinta.*—Los partidos se celebrarán los domingos a las horas que se acuerden en junta de delegados y en el Campo de la Sociedad organizadora.

*Sexta.*—No se podrá cambiar ninguno de los jugadores inscriptos, por ningún motivo que se alegue.

*Séptima.*—El día 31, a las siete de la tarde, se reunirá la Junta de Delegados que acordará, según el número de «teams» inscriptos, si el Concurso ha de ser a una o dos vueltas; efectuará el sorteo y el nombramiento de árbitros en la forma que la junta, por mayoría de votos, acuerde establecer. En esta Junta que constituirá el Jurado en los momentos de partido, serán incluidos dos miembros de la Sociedad organizadora, con voz y voto en todo lo que actúe.

*Octava.*—La Comisión Sportiva de la Sociedad organizadora se reserva el derecho de admisión de las listas presentadas donde figuren los jugadores de primera categoría señores Buyla, Ferrá, Raich, Laufer, Picó, Tomás y Llabrés, pues estos señores deben ser distribuidos por sus propias voluntades dejando-

## Academia Nadal-Cerdó-Jiménez

Constitución, 18, pral.

Carreras militares, Ingeniería y Matemáticas en general

Esta academia que en sus 4 años de existencia viene actuando con tan gran éxito obtenido entre sus aprobados en las academias militares el n.º 2 en 1917, y el n.º 1 en 1919 en la Academia de Artillería, (único centro en Baleares que puede presentar tan elevadas puntuaciones), ha obtenido en 1920 el siguiente resultado:

En Infantería 4 aprobados: D. Juan Nebot, D. José Palmer, con 6 meses de preparación; D. Miguel Tomás y D. Victorino Angüera, Aprobaron 1.º grupo, 16.

En Artillería 2 aprobados: D. Miguel Tomás (con el n.º 9) y D. Victorino Angüera, Aprobaron 1.º grupo 19, (todos los presentados).

En Ingenieros 1 aprobado: D. Juan Font. Aprobaron 1.º grupo, 4, (todos los presentados).

En Intendencia. Aprobó 1.º grupo 1 (el único presentado).

En Caballería. Aprobó 1.º grupo 1 (el único presentado).

El día 2 de Agosto (9 mañana) empezará en esta Academia el cursillo especial de verano, preparatorio de Matemáticas, muy conveniente para los que deseen ingresar el año próximo.

El día 1.º de Octubre (9 mañana), empezará el curso oficial del 1.º y 2.º grupos.

Informes y reglamentos hasta el 1.º de Agosto. General Barceló, 4, 3.º

## Fiestas en Valldemosa

los días 27, 28 y 29 del corriente. En dichos días saldrá para Valldemosa a las tres de la tarde un omnibus de 20 pasajeros regresando a la mañana siguiente. Precio del pasaje 5 ptas. Punto de salida Auto Garage Balear, Avenida de Alejandro Rosselló, 65.

no propietarios, y que los dos tercios, próximamente, de las tierras, están explotadas por arrendatarios.

El peligro de la propaganda *cegetista* (de la C. G. T.) consiste en un programa bastante hábil para no espantar a los modestos propietarios rurales y para deslumbrar a los colonos y arrendadores con la falsa, pero capciosa fórmula: *La tierra pertenece al que la cultiva.*

na, Roca, Comas, Font, Buades, Ramis de Ayreflor, Coll, Pascual, Villalonga, Corbella, Ferretjans, Trián, Obrador, Llabrés, Bisbal, Aguiló, Forteza, Barceló y Mir, Calafell, Moragues y Muntaner.

Acta.—Cuentas

Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales. Estas son: una de 19 pesetas, por la limpieza de la casa de socorro, y ocho de la Compañía de electricidad, por el importe del alumbrado público desde Septiembre del año pasado hasta Abril del actual, ambos inclusive. Importan estas cuentas del alumbrado 28.526'44 pesetas.

Orden del día

Se concede un donativo de 25 pesetas para contribuir a los gastos que ocasiona la erección de un monumento al Dr. Martín Salazar. Se aprueban los expedientes de excepción de los mozos Miguel Bestard Arbós y Víctor Donard. Se autoriza que un automóvil de alquiler pueda tener su parada en la vía pública, junto al jardín de la Glorieta. Después de breve discurso del señor Ramis de Ayreflor, en el que encarece la urgencia del asunto, para satisfacer las justas quejas del vecindario contra el abandono en que está la limpieza de la ciudad, se aprueba un dictamen de Gobierno y Policía resolviendo una instancia del gremio de basureros respecto a la recogida de la basura de la vía pública. Se acuerda la construcción de varias sepulturas en el cementerio de Palma. Se acuerda la designación de concejales y de un vocal propietario de la Comisión de Murallas para intervenir en tres subastas próximas a celebrarse. Queda ocho días sobre la mesa un dictamen de Murallas referente a unos terrenos destinados a campo de instrucción.

Se conceden quince permisos para obras particulares. Se da cuenta de un dictamen de Obras proponiendo la aprobación del acta de la subasta celebrada para contratar las obras de construcción de una tubería conductora de agua hasta la fuente de la plaza de la Iglesia, en el arrabal de Santa Catalina; el señor Barceló y Mir encarece que, durante la ejecución de las obras, se ejerza gran vigilancia para evitar que se saque agua, con peligro para el vecindario, de dicha acequia; queda aprobado el dictamen. Se aprueba otro dictamen proponiendo la prolongación de la acera de Molinar hasta Coll d'en Rebassa.

La cuestión de las aguas

Se aprueban dos dictámenes de la Comisión especial de Aguas. En el primero se dictan reglas para el suministro de agua a las fuentes particulares, para evitar que aquélla se pierda, doblemente en esta época de verano, en que el caudal de la Fuente de la Villa llega menos abundante, pues sólo salen de la Fuente unos 40 litros por segundo. En el segundo se propone elevar una instancia a S. M. el Rey rogando que el derecho otorgado por el Rey don Sancho y ratificado por Jaime III—que tiene el palacio de la Almudaina a percibir toda el agua que entra en Palma todos los domingos

## Ayuntamiento

SESION DE AYER

Los asistentes

A las 12'15 empieza la sesión ordinaria del Ayuntamiento, que preside el Alcalde accidental, señor Oliver. Asisten a la sesión los concejales señores Quinta-

de sol a sol, sea renunciado para evitar, especialmente cuando ya sea un hecho la canalización de las aguas, que un día a la semana se encuentre el vecindario sin poderse surtir de agua; en la instancia se ofrecerá al Monarca, en sustitución de tal derecho, empalmar ancho caño a un ramal de la acequia de la Fuente de la Villa, otorgando a la vez el derecho a recibir por él, a perpetuidad, toda el agua que se necesite en el palacio de la Almudaina.

#### Un Concurso de foot-ball

Se da cuenta de una proposición, suscrita por los señores Ramis de Ayreflor, Obrador y otros, pidiendo que el Ayuntamiento patrocine anualmente un Concurso de foot-ball, que se celebraría de Febrero a Marzo y para el que otorgaría el Ayuntamiento un premio, una copa. El edil maurista pronuncia breve discurso en elogio del foot-ball, higiénico deporte que el Concejo tiene el deber de fomentar. Se aprueba la proposición, y a indicaciones del señor Font, se acuerda designar al señor Ramis de Ayreflor para presidir la Junta de delegados de los teams que tomen parte en el Concurso de 1921.

#### Una estación radiotelefónica.—Aumento de carteros

El señor Presidente manifiesta que le ha visitado una comisión de oficiales de Telégrafos para manifestarle que, de real orden, se ha concedido la correspondiente autorización para que el cuerpo de Telégrafos lleve a cabo en Palma la instalación de una estación de radiotelefonía, que funcionará con otras análogas de la Península; indica el señor Oliver que hay dos sitios donde podría instalarse la estación, decidiéndose el Ayuntamiento, de manera provisional, por el de «Ca'n Perantoni», cuyos terrenos son propiedad del Municipio, si bien se otorga un voto de confianza a la Alcaldía para que se ponga de acuerdo con el personal de Telégrafos para todo lo relacionado con el asunto.

El señor Obrador dedica calurosos elogios al jefe de la sección de Mallorca, señor Alcover, y al personal de Telégrafos, que han conseguido normalizando el servicio. Para ellos y para el Administrador de Correos que ha conseguido aumentar en ocho carteros la plantilla de Palma; propone un voto de gracias, que es aprobado.

#### Las comunicaciones marítimas

El señor Alcalde manifiesta que ha recibido un telegrama del señor Conde de Sallent manifestándole que ya ha sido aprobado el plan de nuestras comunicaciones marítimas, que uno de estos días se publicará en la «Gaceta», y de ahí que resulte imposible gestionar la inclusión en él de la solicitada línea de vapores rápidos entre Sóller y Barcelona.

#### Varios asuntos

El señor Alcalde da cuenta del obsequio que dedicó al Contra-almirante y jefes del acorazado italiano «Varese». El señor Obrador pide se dé cumplimiento al acuerdo de dar a una calle el nombre de nuestro ilustre paisano el P. Junípero Serra, dedicados a quien existen en Estados Unidos doce monumentos; el señor Oliver ofrece cumplimentar dicho acuerdo. El mismo señor Obrador encarece que, según está acordado, se erija un monumento a don Eusebio Estada; el señor Ferretjans entiende que conviene que antes se terminen los monumentos que están a medio construir. El señor Pascual reitera una petición para que las Comisiones se reúnan a una misma hora.

El señor Corbella pide se rieguen los caminos vecinales, o, por lo menos, se retire de ellos el polvo. El señor Oliver dice que hoy comienzan a funcionar las barrenderas mecánicas, que trabajarán desde media noche hasta las cuatro de la madrugada; añade que las deficiencias habidas en el riego son debidas a haber estado averiado el «auto» últimamente adquirido, si bien, ya reparado, mañana volverá a prestar servicio. El señor Trián pide se haga un plan para el riego de los caminos.

#### El pan, el trigo, los molinos y el decreto sobre trigos

El señor Villalonga se queja contra la mala calidad del pan intervenido. Esto da pie para que se hable, extensamente de la calidad de las harinas procedentes del trigo argentino. Al decir de varios ediles, las harinas no resultan bien molidas por no disponer más que de dos fábricas bien montadas, teniendo grandes deficiencias los demás molinos. Luego se habla de que el trigo argentino llega con mucho polvo, resultando imposible su extracción por falta de trenes de limpia. Se trata también de la denuncia presentada por el señor Bisbal contra la dueña de cierta tahona de un suburbio, que adquiría vales de pan intervenido; falta averiguar si en dicha tahona se dedicaban a la fabricación de pan libre con harinas de trigo intervenido. Se da cuenta de visitas de inspección giradas a tahonas por el Alcalde y por el Teniente de Alcalde señor Corbella, y se reconoce que el pan intervenido, en general, es de mala calidad. Se acuerda que la Comisión de Abastos depure la denuncia del edil socialista; y gestionar cerca del Sindicato harinero que las harinas intervenidas sean de un mismo tipo y de buena calidad. Tam-

bién se acuerda, a propuesta del señor Pascual: dirigirse al Comisario de Abastos para preguntarle si puede asegurarse a Palma el abastecimiento de harinas, y, en caso negativo, iniciar gestiones encaminadas a conseguir que no falte en Palma tan imprescindible artículo; y rogar a la Junta provincial de subsistencias que gestione la publicación de pregones en los pueblos invitando a los propietarios que se acojan a la real orden ofreciendo superiores a precios limitadísimos mientras se destinen al cultivo de trigos y luego sean éstos ofrecidos al Estado al precio de tasa, aumentada recientemente.

#### Otros asuntos

El señor Obrador propone se pida dinero al Gobierno para poder acabar la Granja Agrícola. El señor Barceló y Mir encarece se despache pronto una instancia de un vecino ofreciéndose para la venta de hielo. El señor Coll se interesa por que se lleve a cabo una revisión de sueldos a ciertos empleados, revisión que, según el señor Corbella, ya se ha llevado a cabo. Se habla de establecer la jornada legal para los guardias municipales. El señor Pascual pide se castigue a los dueños de «autos» y «motos» cuyos vehículos transiten por el interior de la ciudad a grandes velocidades o llevando el escape libre.

El señor Roca pide que se disuelva la brigada de limpieza si ésta no puede conseguir que la vía pública esté limpia. Se habla de que una banda de música toque los domingos en distintos puntos de la ciudad, y se acuerda costear, en parte, una banda que amenice las veladas de los jueves y de los domingos en el Borne. El señor Roca reconoce que no hubo negligencia en el envío de la adhesión de este Ayuntamiento a la Semana municipal de Barcelona. El señor Villalonga vuelve a pedir que se lleve a los Tribunales, si no se consigue una explicación satisfactoria, a un pintor extranjero que, en carta publicada en un diario, ofendió al Ayuntamiento con motivo de tratar de la pasada Exposición regional de Arte.

Y se levanta la sesión.

### Servicios de la Benemérita

La guardia civil ha dado cuenta al señor Gobernador de los siguientes hechos:

La del puesto de Santa Eulalia (Ibiza), de haberse cometido un robo, consistente en nueve pares de botones de oro, un collar y una cruz de oro, en una casa de aquella villa. Los autores del hecho no han sido habidos.

La del de La Puebla, de haber sido averiado, al parecer por mano criminal, el cable que se utiliza para la conducción del fluido eléctrico a la población.

La del de Felanitx, de haber denunciado a un individuo que cogió almeдрas en una finca de propiedad ajena.

Y la del de Selva, de haber denunciado a un sujeto que agredió a otro con una piedra, produciéndole una lesión en la cara. La cuestión sobrevino por asuntos de intereses.

### De Sineu

Los jóvenes congregantes marianos de este pueblo, celebraron, el domingo último, 25 del actual, en la iglesia de San Francisco, lucidísima fiesta en honor de su excelso Patrón San Luis Gonzaga.

Al anochecer del sábado, cantáronse solemnes completas en preparación de dicha fiesta; y acto seguido, en la plazuela de dicho templo, se soltaron varios globos y se quemaron diferentes fuegos artificiales.

El domingo, a las ocho de la mañana, hubo misa de Comunión general, que estuvo animadísima y muy fervorosa, acercándose los congregantes a fortificar su alma con el Pan de los Angeles.

A las nueve y media cantóse Tercia solemne y después se dió principio al oficio solemne en el que la capilla de la Congregación, interpretó, con delicado ajuste, la misa de Ballvé.

Terminado el Evangelio, el Rdo. don Nicolás Saggese, Profesor del Seminario, subió al púlpito, tejiendo el panegírico del ángelico Patrono de la juventud. Por la tarde, a las cinco y media, en el espacioso patio del Sindicato Católico, organizóse una función del todo agradable y recreativa conforme al programa que se había repartido con antelación, y que era muy escogido.

En un estrado, levantado en el mencionado patio, adornado con gusto y sencillez, tomaron asiento nuestro Rdo. Cura-Párroco, el Presidente del Circulo católico D. Felipe Ferrer de la Cuesta, el congregante honorario don Guillermo Roig Pbro., el Presidente de nuestra Congregación Mariana, don Bartolomé Pons, el propagandista católico don Jaime Puig y don Francisco Pomar, ilustrado profesor de la escuela parroquial de Monturi.

Todos los números del programa fueron magníficamente interpretados.

Los oradores, don Jaime Puig y don Francisco Pomar, rayaron a gran altura; el primero haciendo muy atinadas consideraciones sobre las cuestiones actuales

de la sociedad, indicando que el único medio de la salvación de la misma, era la vuelta de la sociedad a Jesucristo.

Y el segundo, encareciendo, en bellísimos párrafos, a los jóvenes congregantes que acudiesen a la Virgen; pues, encontrando a María encontrarían a Dios.

Levantóse después el codregante honorario de esta Congregación, don Guillermo Roig, Pbro. eximio poeta, para recitar una inspirada poesía a la Virgen, con el siguiente lema: «Illos tuos misericordes oculos ad nos converte» que le valió, del auditorio, los más calurosos y entusiastas aplausos.

El público, compuesto de las más distinguidas familias de esta localidad, salió en extremo complacido de una fiesta tan simpática como recreativa.

Corresponsal

Sineu, 26 Julio.

### Del mar

Anoche salió el vapor «Rey Jaime II», para Mahón.

Este mediodía debe salir el vapor «Mallorca», para Ibiza y Alicante.

Mañana debe efectuar el viaje de ida y vuelta a Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma».

Mañana es esperado el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

De Mahón debe llegar el vapor «Jaime II».

### La subvención al Sr. Alcover

He aquí la R. O. disponiendo la entrega de la subvención para diccionario del señor Alcover, R. O. de que dimos noticia en la sección telegráfica.

«Ilustrísimo Señor:

En vista de una instancia elevada a este ministerio por don Antonio María Alcover, canónigo magistral de Palma de Mallorca, solicitando se le abonen las 25.000 pesetas consignadas en el capítulo 25, artículo tercero, concepto 6.º del presupuesto vigente de este ministerio, para auxilio de la publicación del Diccionario Catalán Valenciano Balear, S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que se libre desde luego al repetido señor Alcover, sobre la Tesorería de Hacienda de Baleares, las 25.000 pesetas de que se trata por semestre para auxiliar la publicación del Diccionario indicado.»

### De Sóller

Leemos en el último número del semanario «Sóller»:

«Con gran satisfacción recibimos días pasados la grata noticia de que nuestro particular y muy querido amigo el doctor don Emilio Conte, actualmente médico militar francés, del 16.º cuerpo de Ejército, o sea del de Montpellier, ha visto premiados sus servicios y penalidades durante los cuatro años de la terrible guerra con la más alta y honorífica recompensa que existe en la república vecina: la «Légion d'Honneur».

La condecoración de referencia ha sido concedida a nuestro amigo a título *militaire*, y consiguientemente, con la pensión y demás ventajas que le son anexas.

El nombramiento de Caballero de la Legión de Honor a favor del Sr. Conte se publicó en el «Diario Oficial» el lunes, día 12 del corriente mes.

—Sabemos que el Consejo local de Exploradores de España ha organizado unas carreras a pie que se efectuarán periódicamente a partir del domingo día 1.º de Agosto, con el fin de ejercitar a los muchachos en las marchas y fortalecer sus miembros, señalándose premios que servirán para estimularlos y al mismo tiempo constituirán un mérito para los que los obtengan que se hará constar en su cuaderno u hoja de servicios.

El sitio que se ha señalado para dichas carreras pedestres es la carretera del Puerto, entre la salida de la población en la calle del Mar, y la Torre.

—En la «Gaceta de Madrid» correspondiente al 12 del corriente, mes publicóse por el Ministerio de Fomento (Dirección General de Obras Públicas) la concesión que se hace a don Jerónimo Estades Llabrés, en representación de la Compañía del Ferrocarril de Sóller, para establecer en la playa del puerto de esta ciudad un kiosco restaurant, varias explanadas para deportes y dos grupos de casetas para baños.

—En la mañana de hoy se han unido en el lazo del matrimonio la simpática señorita María Planas y Bernat y el joven comerciante don Bartolomé Coll y Bernat.

La ceremonia religiosa ha tenido lugar en la iglesia de la Visitación y capilla del Santo Cristo.

Ha bendecido a los novios el doctor don José Pastor, Vicario, habiendo sido padrinos: por parte de la novia, sus tíos, don José Bernat y Palou y doña Margarita Vicens y Solivellas, y por parte del novio, sus señores padres, don Miguel Coll y Arbona y doña Catalina Bernat y Castañer, actuando como testigos don Cristóbal Colom y Lladó y don Juan Pizá y Arbona.»

### Junta provincial de subsistencias

Presidida por el Gobernador civil don Agustín Díez y con asistencia del Presidente accidental de la Audiencia territorial, Delegado de Hacienda, Alcalde accidental de esta ciudad, jefe de Estadística y Secretario se reunió ayer tarde la Junta provincial de Subsistencias, acordando tasar el arroz últimamente recibido de Valencia y consignado a esta Junta al precio de setenta y cinco céntimos el kilo.

Se concedió además, un permiso de exportación de leña de pino para Barcelona, la cual deberá ser embarcada en el punto denominado «Formentor» del puerto de Pollensa.

Se acordó averiguar la certeza de la solicitud para que sea reembarcada una partida de aceite que un comerciante de esta isla ha dejado de cuenta a fin de acordar lo que proceda.

Autorizó a don Rafael Cortés de Pollensa para retirar un depósito de noventa pesetas que tiene constituido para garantizar el embarque de una partida de leña, toda vez que ha renunciado a utilizar el permiso que a este efecto le fué concedido.

Además se acordó:

Contestar al oficio recibido de la Junta provincial de ganaderos de Baleares que esta Junta no autoriza ningún embarque de paja, excepción hecha de la que se envía a Mahón para suministro del ganado de aquella guarnición, consignada al Parque de Intendencia de aquella plaza, y reiterar la prohibición de embarque de este pienso.

Averiguar el paradero y destino dado a la harina de alubias que el Ayuntamiento de esta ciudad retornó al comerciante que se la había vendido a fin de evitar que sirva para la elaboración de pan u otros artículos alimenticios.

Trasladar al Ayuntamiento de Palma una petición del jefe de la Comandancia de la Guardia civil solicitando una tonelada de arroz con destino al Economato de las Comandancias de Ingenieros y Guardia civil en que el personal de ambas se surte.

### Notas de Sociedad

#### Nueva Inspectora

Ha sido nombrada Inspectora de primera enseñanza de esta provincia la señorita Angela Santpere y San Juan.

#### De viaje

Anoche embarcaron para Mahón, a bordo del vapor «Rey Jaime II» el propietario don Julio Mir, don Ricardo Bolard, don Magin Verdaguier e hija, don Antonio Tassador, don Narciso Juliá, don José Felu e hija don Juan Alemany y don José Casanovas.

### Taurófilas

#### La corrida del domingo

He aquí los nombres y señas de los seis hermosos ejemplares enviados por Carreros, para la corrida del próximo domingo, día 1.º de Agosto, 48, negro, «Carriñoso». 74, colorado, «Naranjero». 54, negro, «Garbanzero». 48, negro, «Rojano». 22, refinito, «Granizo». 1, negro, «Recortado».

La afición palmesana que ha destilado por los corrales, se muestra satisfechísima de la presentación y tipo de este ganado; si su bravura está acorde con su presentación y peso, se presenciará una verdadera corrida de toros.

Los diestros «Torquito», «Larita» y «Valencia» son esperados el próximo sábado a bordo del rápido de Barcelona.

S.

### El «Varese»

Accediendo a la invitación de la Alcaldía, el sábado, por la tarde, el señor Oliver y Roca y el contra-almirante y jefes del acorazado italiano «Varese» visitaron el palacio de «Son Vida». Allí fueron recibidos, amablemente, por el Excmo. señor Marqués de la Torre.

Luego se trasladaron al castillo de Bellver. Allí esperaban a los visitantes, en el patio, los concejales señores Pascual y Villalonga, quienes, en francés explicaron a los marinos el historial de dicho castillo.

Después marcharon al «Hotel Villa Victoria», donde se les sirvió un te. En la terraza esperaban algunos otros concejales, haciendo honor a los marinos italianos.

Los ediles y los marinos brindaron las copas de «champagne», brindando por la prosperidad de Italia y España.

El contra-almirante y los jefes del «Varese» agradecieron al señor Alcalde y concejales el acto de cortesía tenido con ellos.

El jefe de los urbanos, señor Comas, había dispuesto que algunos guardias, con el uniforme de gala, estuvieran en la puerta del castillo y del «Hotel Victoria».

Ayer, al mediodía, abandonó nuestra bahía el buque de guerra italiano «Varese».

Se dirige a Gibraltar.

### De La Vileta

#### Inauguración del local del Sindicato

Como oportunamente anunciamos desde estas columnas, anteaayer, domingo, tuvo lugar en el suburbio de La Vileta, la inauguración del nuevo local social del Sindicato Agrícola Católico, que se fundó a últimos de Marzo pasado. La fiesta resultó solemne en todos sus actos.

Por la mañana asistió el Sindicato, corporativamente, a la Misa mayor, en la parroquia, presidido por su Junta y Consejo de vigilancia, a la cabeza de los que están figuras tan prestigiosas como don Felipe Guasp y Pou y don Jorge Aguiló Cetre, propietarios fincados en este término parroquial.

Ocupó la Sagrada Cátedra el Rdo. don Juan Amengual, Vicario de San Miguel, siendo el celebrante el Rdo. don José Cortés, Vice-consiliario de la F. C. A., asistido del R. P. Pedro J. Cerdá, delegado Episcopal en el Consejo de Vigilancia de la misma, y del Rdo. don Francisco Ramis, Coadjutor de La Vileta.

Cantóse después el «Te-Deum», y, terminado éste, y precedidos los socios por la banda de música «La Aldeanilla», se trasladaron al nuevo local del Sindicato, que lo tiene en el número 97 de la carretera de La Vileta, donde se celebró, en medio del mayor entusiasmo, solemne junta general, cuyo primer acto fué la entronización del Sagrado Corazón de Jesús, cuya imagen, adornada, preside la vasta sala, efectuando la bendición el Rdo. Párroco de dicho caserío.

El secretario del Sindicato, don Antonio Salleras Oliver, leyó enseguida la memoria de lo realizado por el Sindicato en sus tres meses de vida. De la lectura de dicho documento, que, por cierto, es un modelo de fondo y forma, se deduce la intensa labor realizada por los que dirigen el Sindicato, en tan corto tiempo.

El Rdo. señor Párroco hizo después la presentación del Rdo. P. Cerdá, el apóstol social-agrario de Mallorca, quien, con aquella tan simpática sencillez franciscana, que le hace un gran orador, por lo mismo que no quiere serlo, dirigió a los socios fervorosas frases de aplauso a lo realizado y de aliento y animamiento para el porvenir.

Por la tarde, a las siete, se llenó el bote en bote el local y la terraza contigua. Los socios y sus familias, así como buen número de vecinos del caserío, se apiñaban, ávidos de escuchar a los que habían de ocupar la tribuna.

Hizo la presentación de los oradores, el presidente del Sindicato, don Felipe Guasp, y a continuación subió al estrado el distinguido joven concejal del distrito, don Guillermo Forteza, quien, con la galanura de frase con que sabe hacerlo, leyó unas interesantísimas cuartillas, en las que, a vuelta de atinadísimas observaciones, indujo a los socios a laborar por su instrucción en la técnica agrícola y en su formación cultural y social.

El señor Forteza recibió, al terminar, calurosos aplausos, muy merecidos, por su trabajo.

Subió enseguida a la tribuna el Reverendo P. Cerdá, quien fué recibido con todo el afecto y simpatía que se merece, y tuvo pendientes a todos de su palabra convencida y atrayente, explicando el vasto campo de trabajo que emprenden los Sindicatos agrícolas católicos, y haciendo ver cómo la Iglesia se preocupa seriamente del bienestar espiritual y temporal de toda la humanidad.

Al terminar el humilde y elocuente franciscano su conferencia, una salva de aplausos entusiasta premió su merísima labor.

La citada banda de música amenizó el acto, tocando en la terraza del Sindicato, hasta muy avanzada la velada.

El adorno de la fachada, así como el del interior del local, sencillo y elegante. La iluminación eléctrica, profusa y espléndida.

En conjunto, un buen día para el Sindicato, y para la Vileta, que supo tan dignamente celebrar un acto de intensa propaganda social-cristiana, una inauguración del local, y la fiesta de su Patrón, San Jaime Apóstol.

Nuestra felicitación más efusiva.

Corresponsal

La Vileta 26 Julio.

### Un incendio

Días pasados, se declaró un incendio en el predio «Bunyoli», en Establiments.

Se produjo el fuego en un pajar, quemándose unos 800 quintales de paja. El techo del depósito se derrumbó.

Se cree que el hecho fué casual, producido, tal vez, por alguna colilla.

Las pérdidas ascienden a unas nueve mil pesetas.

### Han llegado

las excelentes máquinas Pfaff Antigua CASA BAÑQUE, Co ón, 34

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## DESDE MADRID

### Consejo de Ministros

Madrid, 27 (1'00)

#### A la entrada

Ayer se celebró el anunciado Consejo de Ministros.

La reunión comenzó a las cinco de la tarde.

Al entrar los consejeros nos hicieron las siguientes manifestaciones:

El señor Dato, nos dijo que tratarían de la cuestión de las subsistencias y despacharían algunos expedientes, entre ellos uno relativo a la adquisición de un edificio en París, para instalar nuestra embajada.

Dijo que también se estudiarían las peticiones de los comisionados vascos que han venido a Madrid referentes a la imposición de impuestos.

El Ministro de la Guerra nos dijo que contaría, minuciosamente, a sus compañeros el viaje que acaba de realizar por Marruecos. Confirmó sus declaraciones a A B C sobre este particular.

El señor Bergamín anunció que, si había tiempo, hablarían del asunto de la Mancomunidad de Cataluña.

El señor Cañal dijo que está trabajando en la solución de la huelga de los albañiles de Madrid.

Nos anunció el fallecimiento, ocurrido en Alicante, del padre del Subsecretario del Ministerio del Trabajo, señor Jorro Miranda.

Los demás ministros dijeron que tan sólo llevaban expedientes de puro trámite.

#### A la salida.—Nota oficiosa

El Consejo se prolongó hasta después de las ocho de la noche.

El señor Bergamín entregó a los periodistas una nota oficiosa.

Según la misma, el Vizconde de Eza informó de su viaje a Marruecos, manifestando que hoy entregará a la prensa una nota, en la cual concretará sus impresiones. Tributo grandes elogios el ejército de África por su brillante estado de disciplina.

Se aprobó el expediente de adquisición del edificio para la embajada de París.

Se aprobó una disposición reformando los tribunales de Marina y el provisionamiento de agua en las bases navales.

Se aprobaron dos expedientes de Gracia y Justicia: uno, concediendo un indulto, y otro disponiendo el anuncio de subasta para la construcción de cárceles.

Se acordó resolver, de acuerdo con las Diputaciones vascongadas, la duda surgida relativa a impuestos.

El señor Cañal dio cuenta del estado de los diferentes conflictos sociales que existen en España.

Por último, se aprobó un decreto del Ministerio del Trabajo, reformando el Consejo superior de emigración.

#### Ampliación

A la salida de los Ministros del palacio de la Presidencia, los periodistas hablamos con el Ministro de la Gobernación, señor Bergamín.

Este nos dijo, ampliando la nota que del Consejo se nos facilitó, que no se había tratado nada absolutamente referente a la Mancomunidad.

Acerca del ascenso de los sargentos de la benemérita, nos manifestó que se estudia una ponencia con criterio favorable al ascenso, sin amortizar las plazas de sargentos, que los puestos y Comandancias tienen distintos cometidos que los brigadas en el Ejército.

## Manifestaciones de Dato

El Rey en Pamplona.—Desde Pamplona Don Alfonso marcha a San Sebastián y Santander.—El Rey y la Liga de Naciones.—Los conflictos sociales

El presidente del Consejo de Ministros, señor Dato, al recibir ayer a los periodistas, nos hizo las siguientes manifestaciones.

S. M. el Rey ha asistido a la sesión de clausura del Congreso de Estudios Vascos.

Don Alfonso fué recibido cariñosamente por la población y autoridades de Pamplona.

Después de la sesión de clausura, asistió al banquete con que le obsequiaba la Diputación de Navarra.

Por la tarde regresó a San Sebastián, y de allí marchará a Santander donde se unirá con el resto de la familia real que marchó ayer a pasar el verano en el Palacio Real de la Magdalena, siendo recibido con entusiasmo por aquella población.

Desde Santander el Monarca irá a San Sebastián a saludar a los representantes de la Liga de Naciones. El Sr. Dato, nos dijo, que él pensaba marcharse mañana mismo a Santander.

Se han recibido varios Reales Decretos firmados por S. M.

Nos dijo también que persistía la huelga de metalúrgicos en Bilbao y que se

habían declarado en huelga los tranviarios de Zaragoza.

Respecto a la huelga general de los obreros del ramo de construcción en esta capital, nos manifestó que el Ministro señor Cañal, trabajaba para evitar que los obreros lleguen al paro.

## La Bolsa

De Madrid

Madrid, 26 (1'00)

#### Cotización de ayer

Interior contado.	71'60
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	94'25
Amortizable 4 por 100.	85'00
Banco de España.	550'00
Compañía Tabacalera.	000'00
Francos.	49'55
Libras.	24'20
Exterior.	85'70
Carpeta interior.	00'00
Marcos.	15'15
Liras.	00'00
Dólares.	6'35
Coronas.	0'00

De Barcelona

Cierre de ayer

Barcelona, 26 (9'00).

(Información del Banco Hispano-Americano)	
Interior.	71'50
Amortizable 5 por 100.	94'55
Exterior.	85'50
Francos.	49'65
Libras.	24'27
Dólares.	6'34
Liras.	35'75
Suizos.	000'00
Marcos.	15'05
Coronas (Madrid).	4'00

## Los metalúrgicos bilbaínos siguen en huelga

Madrid, 27 (1'00)

Los que trabajan.—La huelga sigue igual.—Voto de confianza

Bilbao.—Continúa en el mismo estado la huelga de metalúrgicos que existe en esta población.

Los obreros parados ascienden a unos cuarenta y cinco mil.

En los altos hornos únicamente trabajan algunas cuadrillas de cargadores, autorizados por la Casa del Pueblo, para la alimentación de los hornos.

Los patronos han dado un voto de confianza a la Directiva de la Asociación para que gestione el arreglo del conflicto.

Obreros que piden la libertad del trabajo

Bilbao.—Una comisión de obreros no pertenecientes a la Casa del Pueblo han visitado al Gobernador civil, en nombre de sus compañeros, para pedirle sea garantizada la libertad del trabajo.

El Gobernador prometió atender esta petición y enviar fuerzas allí donde sea necesario.

Las autoridades trabajan para resolver el conflicto.—Precauciones

Bilbao.—Las autoridades de esta ciudad trabajan lo indecible, cerca de obreros y patronos, a fin de resolver el conflicto de los metalúrgicos.

Siguen las precauciones a fin de evitar cualquier alteración del orden público.

## Supuesto atentado contra Romanones

Madrid, 27 (1'00)

#### Se desmiente el rumor

Al mediodía circuló el rumor de que, en San Sebastián, había sido objeto de un atentado el Conde de Romanones.

Se añade que éste había salido gravísimamente herido.

Los periodistas acudimos enseguida al Ministerio de la Gobernación donde nos dijeron que el rumor era falso.

El Conde se halla en Biarritz

Al entrar en el Consejo de Ministros, el señor Bergamín nos desmintió también el supuesto atentado contra el Conde de Romanones.

Nos dijo que éste se halla en Biarritz sin novedad.

## De Provincias

Madrid, 27 (1'00)

De Alicante.—Grupo de sindicalistas que hiere gravemente a un trabajador.—Los agresores, detenidos

Alicante.—Un grupo de sindicalistas agredió ayer, en la plaza de Alfonso XIII, al obrero Tomás Pérez, produciéndole varias heridas gravísimas en la cabeza, pecho y espalda.

La víctima se había separado hacia poco tiempo del Sindicato único.

Los agresores fueron detenidos.

De Cádiz.—El «Reina Victoria Eugenia» llega procedente de la Argentina.—Trigo y tabaco.—Los fogoneros se niegan a embarcar.—Nuevos Sindicatos marítimos?

Cádiz.—Procedente de la República

Argentina fondeó ayer en este puerto el trasatlántico «Reina Victoria Eugenia».

Trae a su bordo ochocientos pasajeros, entre los cuales figura nuestro Ministro en Chile.

Como cargamento trae miles de toneladas de trigo y millones de cajetillas de tabaco.

Los fogoneros de este vapor se negaron a embarcar porque solo se les había concedido cuatro horas de descanso.

Se teme que la tripulación se insubordine, pues, según se dice, funcionan ya unos nuevos Sindicatos marítimos.

El «Infanta Isabel» sale para la Argentina

Cádiz.—Zarpó ayer de este puerto, con rumbo a la Argentina, el «Infanta Isabel de Borbón».

Madrid, 27 (5'30)

De Murcia.—Por pertenecer al «Sindicato único»

Murcia.—Los patronos de industrias en que se manufacturan objetos de piel, han despedido a todos sus obreros, por pertenecer al «Sindicato único».

De Lorca.—Guarda que mata a un ladrón

Lorca.—El guarda de una huerta sorprendió «in-fraganti» a un individuo robando, y como éste intentara agredirle, aquél disparó un tiro, dejándole muerto.

De Zaragoza.—Huelga de tranviarios.—Apoyo del Sindicato de transportes.—Cierre de una fábrica

Zaragoza.—Sin previo el aviso reglamentario, los tranviarios de esta capital se han declarado en huelga, pretendiendo fundamentar su actitud en no haber accedido la Compañía al despido del jefe de Almacén, tal como aquellos pedían.

A los tranviarios les apoya el Sindicato de Transportes.

El Gobernador ha denunciado al Fiscal de S. M. la huelga de tranviarios, por considerarla ilegal.

La fábrica de chocolates «Orus» ha tenido que cerrar, a consecuencia del boicót declarado por el Sindicato rojo.

De Santiago.—La ofrenda al Apóstol

Santiago.—Con la solemnidad de costumbre celebróse la tradicional oferta al Apóstol.

Celebróse misa de Pontifical, a la cual asistió el Infante don Fernando.

Este, después, hizo la ofrenda expresando su vivísima satisfacción en venir, otra vez, en nombre del Rey, a postrarse al pie del Apóstol.

Acto continuo, por hallarse quebrantado de salud el Cardenal, le sustituyó el Obispo auxiliar, quien, expresó su confianza en la protección del Apóstol, el cual —dijo—hará que España triunfe de todos los peligros que la amenazan.

Después hubo recepción y banquete, asistiendo, por la noche, los invitados, a la representación de «El Alcalde de Zalamea».

## Clausura del Congreso de estudios vascos

Madrid, 27 (5'30)

#### Llegada del Rey

Pamplona.—Ha llegado el Rey a esta ciudad para presidir la sesión de clausura del Congreso de estudios vascos.

S. M. vino acompañado del Marqués de Torrecilla, del general Milans del Bosch y del Gobernador.

El Ayuntamiento acudió al límite de la provincia para recibir al Soberano.

Recibieron a éste en la ciudad las cuatro diputaciones vasco navarras, parlamentarios, las autoridades y personalidades.

El Rey revistó las fiterzas.

Marchó luego a la Catedral donde se cantó un Te-Deum.

#### La sesión

Pamplona.—En el Teatro Gayarre se celebró la sesión de clausura, la cual resultó brillantísima.

El Rey fué recibido a los acordes de la marcha real, siendo ovacionadísimo.

Asistieron muchos Prelados.

El vice-presidente de la Diputación agradeció la presencia del Rey. Recordó que el señor Bugallal reconoció, en nombre del Gobierno, los fueros y las libertades de Navarra. «Así es que—añadió—la presencia del Rey sanciona las palabras del Ministro».

Y afirmó que el país vasco-navarro engrandece a la Patria.

Después leyeron discursos los Presidentes de las Diputaciones de Alava y Guipúzcoa.

Luego habló el Monarca.

«Ya os ofrecí hace dos años—dijo—asistir a esta reunión pues tenía mi simpatía y mis aplausos, porque buscáis el engrandecimiento de la patria, en los órdenes cultural y económico.

Elogio el espíritu práctico que habéis demostrado en este Congreso y me asocio a la obra que realizáis».

El Rey fué ovacionado.

#### Banquete

Pamplona.—Después de la sesión, el Rey fué obsequiado con un banquete.

#### Salida del Rey

Pamplona.—A las cinco de la tarde, S. M. emprendió el regreso a San Sebastián.

Fué aclamado.

#### Regreso de Obispos

Pamplona.—Los preladados de Osma, Huesca y Jaca marcharon a San Sebastián, Ondarroa y Orío.

Los de Vitoria y Ciudad Real marcharon a Vitoria.

## Noticias varias

Madrid, 27 (5'30)

#### Manifestaciones de Bergamín

El señor Bergamín ha manifestado a los periodistas que ignoraba detalles de la tormenta desencadenada en Barcelona, aunque sabía que había ocasionado daños y desgracias personales.

#### El veraneo de los Ministros

El Presidente del Consejo, señor Dato, de Santander vendrá a Madrid desde donde marchará después a San Sebastián.

El Ministro de Instrucción marchó a Galicia a tomar aguas. Con igual objeto marchará a Cestona el señor Bugallal.

Los obreros albañiles se entrevistaron con el Ministro del Trabajo

El Ministro de trabajo entrevistóse con una delegación de obreros albañiles. La reunión duró hasta las nueve de la noche.

El señor Cañal nos dijo a los periodistas, que, como consecuencia de la entrevista tenida con patronos y obreros, podía asegurar que éstos llegarían a un acuerdo con aquéllos.

Los patronos—nos añadió—acceden a aumentar los jornales en un quince por ciento, pero, a cambio, exigen que no vuelva a plantearse huelga alguna en un espacio de tiempo.

#### Prensa Asociada

## DESDE BARCELONA

### Una tempestad

Formidable tormenta de agua.—Barrios inundados.—Cobertizo que se derrumba.—Muertos y heridos.—Descargas eléctricas

Ayer a las diez de la mañana, cayó sobre esta ciudad una formidable tempestad de agua, acompañada de rayos y truenos, interrumpiendo la circulación por largo tiempo.

Los bomberos fueron insuficientes para achicar la enorme cantidad de agua que había inundado infinitas de tiendas, principalmente las enclavadas en los barrios bajos.

En el mercado del Ninot, cerca del Hospital Clínico, la violencia del agua que caía, hizo derrumbar un cobertizo, debajo del cual se habían refugiado varias mujeres, resultando cuatro muertas y cuatro heridas.

Una chispa eléctrica cayó sobre un tranvía, lanzando al conductor fuera de la plataforma; otra, descargó sobre el Club Marítimo, y, otra, sobre el trasatlántico «Claudio López». Esta última, causó varios heridos.

Por la tarde, volvió a llover, si bien no con la intensidad de la mañana.

#### Llegada de Tittoni

Va a la reunión de la Sociedad de Naciones

A bordo del trasatlántico español «Princesa de Asturias» llegó a esta capital el político italiano señor Tittoni.

Viene de paso para San Sebastián a donde se dirige para asistir, en representación de Italia, a la reunión de la Sociedad de las Naciones.

#### Almuerzo

El señor Tittoni almorzó con el Alcalde accidental y el Gobernador civil, señor Bús.

Nota de Tittoni a la Prensa

El señor Tittoni entregó una nota a la Prensa.

En ella saluda a la Nación española en nombre de Italia.

Añade que España está considerada como elemento preciso para la civilización europea.

Aboga para que Italia y España se conozcan más, pues les une común entusiasmo para todas las causas generosas.

#### A San Sebastián

Ayer mismo marchó a San Sebastián el señor Tittoni.

#### Otras noticias

Cesación del «lock-out» de Tarrasa

Ha cesado el «lock-out» que existía en Tarrasa.

Los obreros han reanudado el trabajo.

#### El Noy del Sucre

Hoy estuvo aquí el «Noy del Sucre».

celebrando una conferencia con varios significados sindicalistas.

Palou Gari

## Los tranvías eléctricos

Próxima inauguración de las líneas de Ca's Catalá y Molinar

El vapor correo de Barcelona fué ayer portador de las bobinas de cable aéreo para las líneas de Molinar y de «Ca's Catalá».

Esta mañana ha comenzado el tendido del cable aéreo, cuyos trabajos quedarán completamente terminados a fines de esta semana.

El sábado, probablemente, tendrá lugar la inauguración oficial de la línea Porto-Pi-«Ca's Catalá», acto al que serán invitadas las autoridades. Dicha línea el domingo ya funcionará para el público.

La línea Palma-Molinar se inaugurará el martes, y el miércoles funcionará ya para el público.

## BOLETIN RELIGIOSO

MAÑANA

Santos.—La Beata Catalina Tomás, virgen mallorquina.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Miguel, en honra de la Beata Catalina Tomás: Exposición a las seis; a las diez, Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Antonio Gómez, Mercedario; por la tarde, a las seis, actos de coro, estación Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Santa Magdalena, fiesta solemnes en obsequio de la Beata Catalina Tomás, costeada por nuestro Excelentísimo Ayuntamiento: A las once Misa mayor cantando la Rda. Comunidad, la partitura «Fons Bonitatis» y sermón por el Rdo. don Andrés Servera, Pbro.; al anochecer se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta que dedican a la Beata sus Hermanas de Comunidad.

Visita.—A Nuestra Señora de la Misericordia, en Santa Magdalena.

## SUETOS Y NOTICIAS

El cuerpo de Seguridad

Ayer llegó a Palma uno de los dos sargentos de Seguridad destinados a la sección aquí creada.

Ya hay, pues, en Palma, el teniente, un sargento, dos cabos y un guardia. Los demás individuos de la sección llegarán en breve.

El almendrón en Lluchmayor

El almendrón se cotizaba el sábado en el mercado de Lluchmayor a 130'00 pesetas el quintal.

Granos, bronquitis, herpes etc. Use GOTAS MADRES SULFUROSAS BAR. Preventivas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Pasero 5 ptas.

## Para Marsella

saldrá el 31 de Julio el pailebot con motor

ELIAS MIGUEL

admitiendo carga.

Para informes GABRIEL MULET, consignario, Marina 62, Palma.

## Ventiladores

EL AGUILA—S. Nicolás 7

## TRAJES DRIL DE 1.ª

a medida 7 y 8 duros valen 11 y 12

Hechuras a precios económicos sin igual

SIETE ESQUINAS 17 SASTRE

## Aprendiz

Se necesita uno para un comercio de tejidos. Inform s Centro de Anuncios.

## Correos

Academia Riera-Ferrer

Oficiales del Cuerpo

# GRANDES ALMACENES José

DE VIUDA DE IGNACIO FIGUEROLA

Solo por 15 días

LIMITACIÓN DE PRECIOS

en todas las

NOVEDADES DE TEMPORADA

Escepcional baratura en trajes de playa y campo

Corte vestido, Etamina 1. <sup>a</sup>	5'00 Ptas.
„ „ „ Extra	6'00 „
„ „ Sedalina finísima.	7'50 „

En todas las importantes secciones

**Precios de ocasión**  
Esta Casa no tiene Sucursales

## Línea PINILLOS

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS

Para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba y Habana saldrá de Palma el día 5 de Agosto el vapor

### Barcelona

admitiendo carga y pasaje de 1.<sup>a</sup>, 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> clase para dichos puertos

NOTA.—El vapor saldrá el día 5 Agosto y la carga previamente comprometida se recibirá en laschascos días 31 Julio y 2 y 3 Agosto

Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha, con espaciosas cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico. Telégrafo Marconi.

Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en la **Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma**

## Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor **Barcelona** saldrá el día 9 de Junio de Barcelona, el 10 de Málaga y el 12 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor **Barcelona** saldrá el día 26 de Diciembre de Bilbao, y Santander, el 7 de Gijón el 8 de Coruña y el 9 de Vigo para Río Janeiro, Santos Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME

El vapor **Barcelona** saldrá el día 25 de Junio de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, para New-York Habana, y Veracruz y Puerto México.

El vapor **Barcelona** saldrá el día 16 de Enero de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Jijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor **Barcelona** saldrá el día 10 de Junio de Barcelona, el 11 de Valencia el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz.

### LÍNEA DE FILIPINAS

El vapor **Barcelona** saldrá el día 26 de Junio de Barcelona para Port-Said, Colombo, Singapoe y Manila.

### LÍNEA DE FERNANDO POO

El vapor **Barcelona** saldrá el día 26 de Junio de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 1.<sup>o</sup> Julio de Cádiz, para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y demás escalas intermedias y Fernando Poo.

### Viaje extraordinario

El vapor **Barcelona** saldrá el 26 de marzo de Bilbao el 28 de Santander, el 29 de Gijón, el 30 de Coruña y el 31 de Vigo para Habana y New York.

Además de los indicados servicios la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a Nueva York y puertos Cantábrico a New York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da el alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

### Servicio comercial

El vapor **Barcelona** saldrá el 30 de Junio de Barcelona, el 1.<sup>o</sup> de Julio de Valencia, el 3 de Málaga y el 5 de Cádiz para New York admitiendo carga y pasaje de primera segunda y tercer clase.

Para más informes y despacho; señores **JAIME M. GRANADA y C. S. en C. Plaza de Astolfo Maura, 4 Palma**

Imp. «LA ESPERANZA», Lonjeta, 11.—PALMA

## Amiantos y Empaquetaduras

Estopadas de todas clases y formas.—Empaquetaduras, hilos, cuerdas, fibras pivos y planchas de amianto (asbestos).—Tuck de algodón, patente excelstor y otros.—Empaquetaduras americanas.—Empaquetaduras de cáñamo seco y engrasado.—Empaquetaduras de algodón de todas clases.—Bols de amiantos.—Algodones.—Cáñamos.—Valbolinas.—Graftados.—Perman y otros.

Composición de amianto para recubrir tuberías y calderas de vapor, gran economía de combustible.

Amianto cartón blanco inglés, todos gruesos, amianto llamado klingerit, superior, todos gruesos.

Según modelo dibujo o explicación a casa fabrica toda clase de empaquetaduras o estopadas, con PRONTITUD y ECONOMIA.

### Precios de Fábrica

Casa Codina, Calle de la Unión 8, Palma, Teléfono número 271

## CALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso su motivo los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Róver, Plaza Antonio Maura. De venta en las principales Farmacias de España.

## “Grupo Security,, de Florencia

Conviene a todos los señores exportadores, fabricantes y Comerciantes, saber y consultar las condiciones de seguros marítimos que tiene establecidos esta poderosa Compañía para todas partes del mundo.

Agente General en España

**D. Agustín Bas Roldós, Ataulfo 5, Barcelona**

En Palma de Mallorca

José Malondra, Gater, 5—Palma

## NEUMÁTICOS

Auto-Moto-Velo

Casa especial para la venta de Neumáticos y Cámara de todas las mejores marcas. Única que vende con garantía el artículo. Grandes existencias, siempre.

Casa Codina, calle Unión, 8, Palma

## Auto-camión

Se vende uno nuevo, cabida de cuatro toneladas, marca ARIES. Dirección Vicente Ventura Perez, Merced, 41.

## Vinos de mesa Oliver

De venta Secretaría San Jaime núm. 3, (callejón).



## IRRIGADORES

De porcelana, de cristal, de zinc, de goma para casa y viaje.

### Surtido inmenso

TUBOS, de goma, cañulas, foudas, peras, jeringas, de todas clases y precios.

Casa Codina, Unión, 8, Palma

## GRANDES TALLERES DE ESCULTURA RELIGIOSA

Se decoran SALONES CAPILLAS, ANDAS ALTARES en Oro fino superior.—Trabajos Esmeradísimo garantizándolos por el Reputado Artista

**D. ENRIQUE BARRACHINA**

En los grandes Talleres de su propiedad de la calle de San Miguel número 15 en VALENCIA—España.

No deja de visitar esta casa, pues es la que con más economía cocoran en VALENCIA.

## Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VIC HY CATALAN, sin serlo.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, puesto que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, preciosos los y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN y por lo tanto de proceder de dichos manantiales las que no los llevan.